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STASERA L' incontro

Uno studio sui gesuiti nel Reggiano

REGGIO EMILIAQuesta sera alle 21, al Centro
Sacro Cuore di Baragalla avrà luogo un
incontro pubblico sul tema "I Gesuiti a Reggio
Emilia e il Centro del Sacro Cuore di Baragalla
(19541975)", con Luigi Bottazzi, don Eleuterio
Agostini, Giuseppe Adriano Rossi.
Dopo un saluto iniziale del parroco don Davide
Poletti, si terranno le relazioni di Luigi Bottazzi
"I Gesuiti a Reggio: uno sguardo d' insieme"e
di Gian Andrea Ferrari "I tesori d' arte del
centro del Sacro Cuore".
Seguiranno testimonianze personali di amici
dei padri  Gesuit i  e di  al l ievi  del le varie
iniziative formative rivolte a laici e sacerdoti.
Concluderà i lavori, dopo gli interventi dal
pubb l i co ,  Don  E leu te r io  Agos t in i ,  g ià
assistente diocesano delle Acli ed allora
assistente dei giovani di Azione Cattolica
(Giac).  Coordina  i l  professor Giuseppe
Adriano Rossi, presidente sezione reggiana
de l l a  Depu taz i one  d i  S t o r i a  Pa t r i a   e
vicepresidente del Pio Istituto Artigianelli.
La storia dei gesuiti a Reggio è poco nota. I
padri risiedettero provvisoriamente dal 1954 al
1957 nell' exseminario urbano di Albinea, poi
dal 1958 al 1975 nella nuova Casa per esercizi
e formazione, denominata Centro del Sacro
Cuore.
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Cittadinanza onoraria a Delinger
Albinea, Operazione Tombola: riconoscimenti anche a Libertà e Mad Piper

ALBINEA Sarà una grande festa, quella di
domani e sabato tra Botteghe e Albinea per il
72es imo ann iversar io  d i   "Operaz ione
Tombola", l' assalto al comando tedesco della
Linea Gotica occidentale, portato a termine a
villa Rossi e villa Valcavi la notte del 27 marzo
1945 dai paracadutisti  inglesi insieme a
partigiani italiani e russi.
Il Comune, in collaborazione con Anpi e Pro
loco, organizza una due giorni. Un' occasione
anche per festeggiare i l  ventennale del
gemellaggio con i l  distretto berl inese di
TreptowKoepenick, con la consegna (sabato
ore 15.30 in municipio) delle cittadinanze
onorarie alla staffetta partigiana Giovanna
Quadreri "Libertà", al partigiano Livio Piccinini
"Delinger" e al paracadutista scozzese David
Kirkpatrick "Mad Piper".
Le celebrazioni inizieranno alle 10.30 di
domani al parchetto di via Grandi, dove gli
alunni piantumeranno alberi in ricordo sia dei
110 uomini dell' operazione "Tombola", sia dei
cinque soldati tedeschi che nell' agosto del
1944 vennero giustiziati dal loro comandante
perché scoperti a passare informazioni ai
partigiani. Alle 17.45 il ritrovo nella piazza di
Botteghe per partecipare al la camminata
storica "Sentieri partigiani"; il facile percorso si snoda per 8,5 km e il rientro è previsto alle 22. In serata
la delegazione di TreptowKoepenick sarà ospite a cena del Circolo Bellarosa.
Sabato 25 marzo alle 9 in piazza a Botteghe deposizione di fiori al monumento, corteo con banda e
cornamuse fino a villa Rossi e preghiera con don Luigi Lodesani. Alle 9.30 saluto dei sindaci di Albinea
e TreptowKoepenick, Nico Giberti e Oliver Igel, ore 10 spazio a "suoni e parole di pace" a cura degli
alunni.
Le celebrazioni riprenderanno alle 15.30 in municipio con il rinnovo del gemellaggio, l' assegnazione
della cittadinanza onoraria e l' inaugurazione della mostra "I soldati che dissero di no" a cura di Istoreco
Reggio.
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VEZZZANO, OGGI I funerali

Muore a 51 anni Stefano Baricca dipendente della
Tetra Pak

VEZZANODolore e sconforto a Vezzano e
Quattro Castella per la morte del 51enne
Stefano Baricca, avvenuta dopo una breve
malattia. Il decesso è avvenuto martedì all'
hospice Madonna dell' Uliveto di Montericco,
dove era ricoverato da qualche giorno. Era
molto conosciuto alla Vecchia, dove era nato e
dove ha abitato fino al matrimonio, quando si è
trasferito a Boschi di Puianello. Alla Vecchia
tutt' ora abitano il padre Ermanno e la sorella
Elena. Appassionato di sport, praticava sci,
basket, tennis e podismo.
Si era laureato in chimica all' Università di
Parma e lavorava dal 1992 alla Tetra Pak,
pr ima a Reggio Emil ia e poi a Modena.
Spesso andava all '  estero per lavoro. In
azienda si era fatto apprezzare per la sua alta
professionalità, e i 25 anni anni di anzianità ne
sono una palese testimonianza. I funerali
saranno celebrati oggi con partenza alle 14
dall' hospice per la parrocchiale della Vecchia.
Ieri sera nella stessa chiesa è stato recitato il
santo rosar io.  Stefano  lascia  la mogl ie
Cristina, il padre Ermanno e la sorella Elena,
oltre agli altri parenti. (d.a.
)

23 marzo 2017
Pagina 26 Gazzetta di Reggio

Albinea

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Muore a 51 anni il chimico Stefano Baricca
Lavorava alla Tetra Pak. Oggi l' addio alla Vecchia

  VEZZANO  E' deceduto martedì,  nel l '
Hospice Casa Madonna del l '  Ul iveto di
Montericco, dove era appena stato trasferito
dall' ospedale Santa Maria, Stefano Baricca,
chimico, 51 anni. Lascia nel profondo dolore la
moglie Cristina, il padre Ermanno, la sorella
Elena, la suocera, i cognati, la cognata, i
nipoti, i parenti e tantissimi amici e colleghi di
lavoro.
Stefano Baricca, originario della Vecchia di
Vezzano, con il matrimonio con Cristina si era
trasferito ai Boschi di Puianello (Quattro
Castella), però mantenendo sempre uno
stretto rapporto con il paese d' origine dove
vivono tuttora il padre Ermanno e la sorella
E l lena .   I   funera l i   s i   svo lgeranno ogg i
pomeriggio con partenza alle 14 dall' Hospice
per la Chiesa parrocchiale della Vecchia di
Vezzano. Al termine delle onoranze funebri, la
salma di Stefano proseguirà per la cremazione
come da suo desiderio. Non fiori, ma eventuali
offerte alla Fondazione Casa Madonna dell'
Uliveto Onlus.
Il 51enne Stefano Baricca, laureato in chimica,
lavorava presso la Tetra Pak, prima a Rubiera e poi nella sede di Modena, era molto stimato ed
apprezzato da tutti. La sua professione di chimico della multinazionale Tetra Pak, lo portava spesso all'
estero presso le varie sedi operative della ditta. Un lavoro che ha sempre svolto con professionalità e
impegno in collaborazione con i colleghi. Stefano amava molto lo sport, in particolare il tennis, podismo
e golf a cui dedicava il tempo libero.
La famiglia porge sentiti ringraziamenti a tutto il personale medico e paramedico del 3° reparto di
medicina del Santa Maria Nuova per le premurose cure e l' assistenza prestata al proprio congiunto.
Settimo Baisi.
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Tennis Sabato la finale del Montecchi A sfidarsi
saranno Ct Reggio e Appennino

E' LA FORMAZIONE «A» del CT Reggio ad
uscire vittoriosa dal derby fratricida valido per
la semif inale del 33° Trofeo Montecchi,
tradizionale kermesse riservata ai tennisti di
quarta categoria dei circoli della provincia
reggiana.
Ad arrendersi il CT Reggio «B», messo ko già
nei primi due singolari, con Renzo Reverberi
ed Alessandro Carmona che si sono arresi di
fronte a Franco Maccari e Maurizio Margaria,
quest' ultimo presidente del club ospitante.
Dal l '  al tra parte del  tabel lone abdica  la
Sportissima Scandiano, vincitrice nel 2016,
che si è arresa di fronte al CT Appennino
Reggiano (nella foto i capitani Malvolti e
Zanni): anche in questo caso i due punti della
vittoria sono arrivati dai singolari, con Nicolò
Azzarone e Gianluca Valli che hanno avuto la
meglio su Andrea Mammi e Francesco Rossi.
La finale si disputerà sui campi del CT Reggio
di Canali sabato, con inizio alle 14,30: in palio,
come di consueto, la famiglia Montecchi
metterà la racchettina d' argento.
BABY CUP. E' andata in scena al CT Albinea
la finale della Baby Cup. Nella categoria Under 8 il successo è andato al CT Novellara, mentre tra gli
Under 10 si è imposta la Sportissima Scandiano. Oltre 200 i partecipanti, a dimostrazione del valore di
una manifestazione in grande crescita.
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Sui sentieri dei partigiani dell'operazione Tombola

Una .camminata per ricordarne un' altra,
avvenuta  72  ann i   fa .  Anp i  A lb inea,   in
collaborazione con Comune, Istoreco e pro
loco, l'ha organizzata per domani. L'intento è
quello di ripercorrere i sentieri che nella notte
tra il 26 e 27 marzo del 1945 portarono 110
uomini ad attaccare il Comando tedesco di
Villa Rossi e Vùla Calvi. All'epoca quelle
strade nei boschi furono calcate da reparti
britannici delle Sas e formazioni partigiane
reggiane delle Brigate Garibaldi, "Gufo Nero"
e battaglione Russi. Operazione Tombola fu il
nome dell'operazione che distrusse il centro di
comando tedesco a Botteghe interrompendo i
con ta t t i   t ra  Ber l ino  e   la  L inea Got ica .
L'iniziativa rientra nel calendario della due
giorni organizzata dal Comune perricordare
quel l '  azione di  guerra che ebbe pieno
successo e fu uno degli eventi militari più
impor tan t i  de l la  Res is tenza,  non so lo
reggiana. TI ritrovo sarà alle 17,45 in piazza
Caduti  Al leat i ,  a Botteghe. TI gruppo si
sposterà in pullman a Cà del Lupo, luogo da
cui partirà il percorso della lunghezza 'di 8,5
chilometri. La durata della camminata, durante
la quale saranno accese le fiaccole e suonate
le ·cornamuse, sara di circa due ore.su un
sentiero facile da percorrere e in discesa. TI
ritorno è previsto per le 21,30/22 sempre nella piazza di Botteghe. Qui i partecipanti troveranno un
rinfresco offerto dalla pro loco di Albinea
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PD, IL CONGRESSO

Renzi in sorpasso ma Orlando vince in 3 sezioni su
4

di Roberto Fontaniliw REGGIO EMILIACambia
verso, parafrasando uno degli slogan di Renzi,
i l  voto nel Reggiano dopo i  pr imi quattro
congressi dei circoli Pd svolti nella nostra
provincia, anche se Andrea Orlando continua a
tenere  i l  passo. Secondo  i  dat i  uf f ic ial i
pubb l i ca t i   su l   s i t o  de l l a  Federaz ione
provinciale Pd, sui 258 vot i   f ino ad ora
espressi nelle quattro convenzioni comunali
(come vengono chiamati adesso i congressi di
circolo) all' ex segretario Pd è finito il 55,43%
dei consensi (143 voti), al ministro Andrea
Orlando il 43,41% (112 voti) e al governatore
della Puglia Michele Emiliano l' 1,16% (3).
Per quanto riguarda il numero dei congressi,
invece, tre sono stati appannaggio di Andrea
Orlando (San Martino in Rio, Reggio 8 e San
Polo d' Enza) e solo uno (Quattro Castella) a
Renzi.
Come in passato i voti congressuali serviranno
a eleggere i delegati.
Ma l' assegnazione definitiva dei delegati
avverrà su base provinciale anche sulla base
dei resti che finiranno per confluire in un unico
c o n t e n i t o r e .   P e r   q u e s t a   r a g i o n e   l '
assegnazione definitiva dei delegati avverrà
solo al termine di tutte le convenzioni di
circolo, anche se è molto difficile che il candidato che ha ottenuto una percentuale di voti maggiore
venga scalzato dal secondo arrivato in base ai delegati assegnati in base ai resti. A meno che la
distanza sia davvero risicata.
I primi dati dei congressi di circolo danno anche un' indicazione rispetto all' affluenza degli iscritti che
non è altissima e che  nel caso di San Polo d' Enza, con appena sedici voti (di cui 10 a Orlando e 6 a
Renzi)  precipita a livelli molto bassi. Un dato che può significare o uno scarso interesse per la
battaglia congressuale o uno stato di salute del Pd non particolarmente florido. Dati diversi a Quattro
Castella  che si conferma feudo renziano  dove sui 110 votanti a Renzi sono andati 84 voti e a Orlando
26. In entrambi i casi nessun voto è finito al terzo competitor per la segreteria nazionale Michele
Emiliano. Anche in questo caso però i conti si faranno alla fine, quando si potrà disporre della
percentuale dei votanti rispetto agli aventi diritto. La partenza, sia a Reggio sia in Emilia è stata in
sordina, ma la battaglia è appena iniziata.
Ieri a sostegno di Andrea Orlando si sono espressi 400 amministratori locali dell' Emilia Romagna che
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si ritroveranno il 22 aprile a Bologna e altrettanto accadrà molo probabilmente per gli altri due candidati.
Intanto San Martino in Rio, dove il congresso è stato vinto da Andrea Orlando, è nuovamente assurto
alla cronaca nazionale. Nel corso della trasmissione "Un giorno da Pecora" che va in onda su Radio Rai
proprio sui risultati congressuali è stato intervistato Matteo Panari, esponente della mozione a sostegno
di Orlando.
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Un percorso e un' app per promuovere la via dei
vulcanetti
Le novità presentate ieri dai sindaci dei Comuni ceramici Una cartina aiuterà i visitatori a
scoprire le bellezze locali

di Paolo RuiniwCASTELLARANOUn' app e
una nuova carta per esplorare la via dedicata
a i   vu lcan i  d i   fango  che  s i   snonda  ne l
comprensorio delle ceramiche.
Ie r i  mat t ina ,  ne l  cas te l lo  d i  Spezzano
(Modena), i sindaci e gli amministratori dei
comuni di Castellarano, Fiorano Modenese,
Maranello, Sassuolo, Scandiano e Viano
h a n n o   p r e s e n t a t o   l a   n u o v a   c a r t a
escursionistica e la relativa app, realizzate da
Geomedia, della "Via dei Vulcani di Fango",
una proposta turistica alla scoperta delle
Salse, delle acque e dei loro territori che
coinvolge sei comuni delle province di Modena
e Reggio Emilia.
L' incontro è avvenuto nella Sala delle Vedute
del castello di Spezzano, con gli interventi del
sindaco di Fiorano Modenese Francesco Tosi,
del sindaco di Sassuolo Claudio Pistoni, del
sindaco di  Viano Giorgio Bedeschi,  del
sindaco di Castellarano Giorgio Zanni, dell'
assessore al l '  ambiente del Comune di
Scandiano Marco Ferri e dell' assessore all'
ambiente del Comune di Maranello Mariaelena
Mililli. Per Geomedia è intervenuto l' architetto
Giuliano Cervi. Era inoltre al tavolo dei relatori
Enrico Luzio, neoeletto "sindaco" del consiglio
comunale dei ragazzi di Viano.
Le tappe fondamentali della "Via dei vulcani di fango" sono la Salsa di Puianello (Maranello), la Riserva
regionale delle Salse di Nirano (Fiorano Modenese), la Salsa di Montegibbio e il complesso termale
della Salvarola (Sassuolo), il sito di interesse comunitario di San Valentino e Rio Rocca (Castellarano),
la Casa di Lazzaro Spallanzani (Scandiano), le Salse di Regnano e della Querciola (Viano), ma in totale
sono 53 i punti di interesse culturale e ambientali in grado di scandire un percorso di interesse
internazionale, comprendente borghi antichi, castelli, chiese, aree naturalistiche, ville, siti archeologici, il
museo Dino Ferrari, il Museo della Ceramica. È un percorso talmente vario e interessante da risultare
un' attrazione anche per gli abitanti delle due province, attenti alla valorizzazione del proprio territorio.
Quanto al bacino turistico, oltre ai 500.000 che già arrivano nel territorio per le sue attrazioni, in
particolare per la Ferrari di Maranello, occorre tenere presente come possa essere interessati anche i
turisti del Lago di Garda, di Bologna, della Riviera Romagnola.
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"La via dei vulcani di fango" nasce nel 2013 con un accordo per la tutela, la promozione e la
valorizzazione del sistema d' area dei vulcani di fango emiliani tra i comuni di Fiorano Modenese,
Maranello, Sassuolo e Viano a cui si sono aggiunti, in tempi successivi, Castellarano e Scandiano.
L' accordo pone come obiettivo la conoscenza scientifica, la valorizzazione e la promozione a livello
locale, nazionale ed europeo del contesto ambientale in cui sono inseriti i vulcani di fango emiliani
attraverso strategie di tutela, promozione e valorizzazione dei fenomeni geologici noti come salse o
barboi.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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quattro castella

Sindaco querelato Bini: «Solidarietà da Mafia Free»

QUATTRO  CASTELLA«Solidarietà e pieno
appoggio al sindaco Tagliavini anche a nome
della rete dei Comuni Mafia Free, di cui
Castelnovo Monti è stato il primo Comune
membro e di cui anche Quattro Castella è
entrato a far parte». Enrico Bini, sindaco del
capoluogo montano, è intervenuto a proposito
della denuncia e querela presentate da
Vincenzo e Giuseppe Iaquinta contro il sindaco
di Quattro Castella Andrea Tagliavini.
Quest' ultimo aveva rilasciato a Telereggio
dichiarazioni sul campetto di calcio negato al
campione (coinvolto nel maxiprocesso
Aemilia per aver custodito un' arma, mentre il
padre ha accuse più gravi). Diversi sindaci
reggiani, ieri, hanno espresso solidarietà a
Tagliavini.
«Ritengo che le scelte operate da Tagliavini
siano state pienamente aderenti a quello che è
il suo ruolo, che deve essere sempre attento
a d   o g n i   a s p e t t o   e d   o g n i   p o s s i b i l e
atteggiamento equivoco», ha commentato Bini.
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montecchio

Alla Cna Val d' Enza secondo mandato per Giorgio
Francia

MONTECCHIOSecondo mandato alla guida di
Cna Area Val d' Enza per Giorgio Francia,
imprendi tore d i  Quattro  Castella  t i to lare
assieme al fratello della ditta Fratelli Francia,
specializzata nella produzione di mobil i
metallici e lavorazione di lamiera e acciaio
inox.
L' elezione è avvenuta all' unanimità al castello
d i  Montecchio,  durante un '  assemblea
partecipata in cui sono stati trattati diversi temi
strategic i  per  l '   imprendi tor ia le  locale.
«Sicurezza,   legal i tà  e  promozione del
territorio, i temi sui quali abbiamo lavorato
negli ultimi quattro anni, saranno al centro del
mio mandato», ha detto Francia.
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VEZZZANO, OGGI I funerali

Muore a 51 anni Stefano Baricca dipendente della
Tetra Pak

VEZZANODolore e sconforto a Vezzano e
Quattro  Castella per  la morte del 51enne
Stefano Baricca, avvenuta dopo una breve
malattia. Il decesso è avvenuto martedì all'
hospice Madonna dell' Uliveto di Montericco,
dove era ricoverato da qualche giorno. Era
molto conosciuto alla Vecchia, dove era nato e
dove ha abitato fino al matrimonio, quando si è
trasferito a Boschi di Puianello. Alla Vecchia
tutt' ora abitano il padre Ermanno e la sorella
Elena. Appassionato di sport, praticava sci,
basket, tennis e podismo.
Si era laureato in chimica all' Università di
Parma e lavorava dal 1992 alla Tetra Pak,
pr ima a Reggio Emil ia e poi a Modena.
Spesso andava all '  estero per lavoro. In
azienda si era fatto apprezzare per la sua alta
professionalità, e i 25 anni anni di anzianità ne
sono una palese testimonianza. I funerali
saranno celebrati oggi con partenza alle 14
dall' hospice per la parrocchiale della Vecchia.
Ieri sera nella stessa chiesa è stato recitato il
santo rosar io.  Stefano  lascia  la mogl ie
Cristina, il padre Ermanno e la sorella Elena,
oltre agli altri parenti. (d.a.
)
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I sindaci sono tutti con Tagliavini «Non si querelano
le opinioni»
Il primo cittadino di Quattro Castella denunciato dagli Iaquinta

d i  ALESSANDRA CODELUPPI   I  PRIMI
cittadini reggiani esprimono solidarietà e
appoggio al sindaco Andrea  Tagliavini  d i
Quattro Castella. «Non si querelano le opinioni
dei sindaci. La querela non è l' anticamera dell'
intimidazione»: così scrive Massimo Gazza,
primo cittadino di Boretto su facebook. L' ex
calciatore della Juventus Vincenzo Iaquinta e il
padre Giuseppe,  imputat i  nel  processo
'Aemilia', hanno infatti deciso di querelare,
at traverso  l '  avvocato Carlo Taormina,
Tagliavini e  i l  direttore di Telereggio per
diffamazione «a mezzo strumento televisivo,
con l' aggravante della qualità di pubblico
u f f i c ia le  per   i l   s indaco».  Tagliavini  e r a
in te rvenu to   su l l e   v i cende  g iud i z ia r i e
r iguardant i  Salvatore Grande Aracr i  d i
Brescello: «Quando parliamo di uno come
Grande Aracri, un condannato che è dunque
un mafioso, io mi rifiuterei nella maniera più
assoluta di riceverlo, perché la lotta alla mafia
è fatta anche di messaggi». Poi Tagliavini
p a r l a   d i  Quattro  Castella,  senza c i ta re
esplicitamente gli Iaquinta: «Non ci sono
condanne, ma una persona in odore di mafia che si presenta  rimarca il sindaco  non tanto per
chiedere, ma per dare. 'Dove c' è il mio quartiere allestisco il parco'. In questi casi bisogna dire di no: io
l' ho fatto. Gli ho detto: 'Al parco ci pensa il Comune quand' è il momento'».
Nella sua nota Taormina scrive che «non richiesto da nessuno, il sindaco ha rivelato di aver respinto la
richiesta di Vincenzo Iaquinta di poter costruire a sue spese un campo da calcio su terreno comunale
insistente nel proprio quartiere, in quanto figlio di una persona in odore di mafia, così riferendosi al
padre Giuseppe Iaquinta».
Il sindaco avrebbe poi aggiunto, riferisce Taormina, che «atteggiamenti dell' amministrazione come
quelli assunti verso Vincenzo Iaquinta, si sono imposti anche rispetto a gesti di liberalità a favore del
Comune e della comunità, estrinsecando così giudizi di accresciuto disprezzo nei loro confronti».
Tagliavini è stato denunciato anche per violazione di segreto d' ufficio.
Vincenzo aveva replicato: «Volevamo solo costruire un campetto da calcio nel cortile del nostro
condominio. Così ho chiesto al geometra di andare in Comune a sentire se si poteva fare, ma non ho
mai ricevuto risposta. L' ho saputo sentendo Telereggio: sono sconvolto». Al momento Tagliavini s i
limita a far sapere che al momento non ha ricevuto alcun atto relativo alla querela. Attorno a lui si sono
stretti, tra gli altri, il parlamentare del Pd Vanna Iori e i sindaci Tania Tellini (Cadelbosco), Andrea
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Carletti (Bibbiano), Ilenia Malavasi (Correggio) e Mauro Bigi (Vezzano). Un like anche dal segretario
regionale del Pd Paolo Calvano e da diversi esponenti reggiani del partito.

ALESSANDRA CODELUPPI
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NOMINE

L' imprenditore Giorgio Francia riconfermato al
timone di Cna

SECONDO mandato alla guida di Cna Area
Val  d '  Enza per Giorgio Francia ( foto) ,
imprendi tore d i  Quattro  Castella  t i to lare
insieme al fratello della ditta Fratelli Francia,
specializzata nella produzione di mobil i
metallici e lavorazione di lamiera e acciaio
inox.
Un' elezione avvenuta all' unanimità presso la
Rocca del Castello di Montecchio, durante un'
assemblea partecipata in cui sono stati trattati
d i ve r s i   t em i   s t r a teg i c i   pe r   i l   s i s t ema
imprenditoriale locale, tra cui sicurezza e
legalità. «Negli ultimi 4 anni abbiamo lavorato
molto con le amministrazioni comunali  ha
dichiarato Giorgio Francia  sull' incremento
della sicurezza nelle aree artigianali tramite
sistemi di videosorveglianza intelligente.
Sul fronte legalità, Cna sostiene il protocollo
per l' iscrizione alla white list e ha creato un
servizio dedicato per accompagnare  le
imprese in questo percorso». Tra i progetti
futuri, l' estensione della banda ultralarga in
tutte le aree industriali della provincia e la
promozione di commercio e turismo locale".
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INIZIATIVA DI CASTELLARANO, SCANDIANO E VIANO

Borghi, castelli, chiese Scopriamo la Via dei Vulcani
Una carta escursionistica e una app per il cellulare

   ZONA  CERAM ICHE      UNA  CARTA
escurs ionis t ica e un '  appl icaz ione per
smartphone.
In questo modo ora s i  può andare a l la
scoperta della Via dei Vulcani di Fango, una
nuova proposta turistica per visitare le Salse,
le acque e i territori che coinvolgono sei
comuni delle province di Modena e Reggio.
Un progetto ambizioso, partito già un anno fa,
presentato ieri al Castello di Spezzano. Erano
presenti le amministrazioni di Castellarano
(presente  i l  s indaco Giorg io Zanni  e   l '
assessore all '  ambiente Marzia Incerti),
Scandiano (rappresentato dall' assessore
Marco Ferri), Viano (nella delegazione anche il
p r imo  c i t t ad ino  G io rg io  Bedesch i  e   l '
assessore Nello Borghi), Fiorano Modenese,
Maranello e Sassuolo. Le tappe fondamentali
sono  la  sa lsa d i  Puianello (Maranello), la
Riserva Regionale delle Salse di Nirano
(F iorano) ,   la  sa lsa d i  Monteg ibb io  e   i l
complesso termale della Salvarola (Sassuolo),
il sito di interesse di San Valentino e Rio
Rocca (Castellarano) ,   la  casa d i  Lazzaro
Spallanzani (Scandiano), le Salse di Regnano e della Querciola (Viano). Ma in totale sono ben 53 i punti
di interesse culturale e ambientali in grado di scandire un percorso di interesse internazionale,
comprendente borghi antichi, castelli, chiese, aree naturalistiche, ville, siti archeologici, ma anche il
Museo Ferrari e il Museo della Ceramica. Entusiasta il sindaco di Viano, Giorgio Bedeschi, tra i
promotori dell' iniziativa: «Abbiamo messo insieme due province, sei comuni, insomma stiamo
ragionando in un' ottica di area vasta. Un progetto che ora è un bellissimo quadro senza cornice perché
dobbiamo completarlo e continuare a spingere. Viano è un teatro della natura, ma dal paesaggio si
passa alla meccatronica e come questo progetto insegna si può arrivare fino al Museo Ferrari. Abbiamo
una vastità di bellezze a 360 gradi fantastica; il turismo per noi è una grande opportunità e se ci
spingiamo potrebbe essere un' idea vincente. Sarebbe la dimostrazione che anche i piccoli comuni
insieme possono fare grandi cosi e raccogliere frutti incredibili». A fargli eco il «collega» di
Castellarano, Giorgio Zanni: «Dietro alla presentazione della carta escursionistica e dell' App c' è un
grande lavoro di squadra.
Si tratta di un importante passo avanti per lo sviluppo della cosiddetta «Città Distretto».
Daniele Petrone.
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Muore a 51 anni il chimico Stefano Baricca
Lavorava alla Tetra Pak. Oggi l' addio alla Vecchia

  VEZZANO  E' deceduto martedì,  nel l '
Hospice Casa Madonna del l '  Ul iveto di
Montericco, dove era appena stato trasferito
dall' ospedale Santa Maria, Stefano Baricca,
chimico, 51 anni. Lascia nel profondo dolore la
moglie Cristina, il padre Ermanno, la sorella
Elena, la suocera, i cognati, la cognata, i
nipoti, i parenti e tantissimi amici e colleghi di
lavoro.
Stefano Baricca, originario della Vecchia di
Vezzano, con il matrimonio con Cristina si era
t rasfer i to  a i  Boschi  d i  Puianello  (Quattro
Castella),  però mantenendo sempre uno
stretto rapporto con il paese d' origine dove
vivono tuttora il padre Ermanno e la sorella
E l lena .   I   funera l i   s i   svo lgeranno ogg i
pomeriggio con partenza alle 14 dall' Hospice
per la Chiesa parrocchiale della Vecchia di
Vezzano. Al termine delle onoranze funebri, la
salma di Stefano proseguirà per la cremazione
come da suo desiderio. Non fiori, ma eventuali
offerte alla Fondazione Casa Madonna dell'
Uliveto Onlus.
Il 51enne Stefano Baricca, laureato in chimica,
lavorava presso la Tetra Pak, prima a Rubiera e poi nella sede di Modena, era molto stimato ed
apprezzato da tutti. La sua professione di chimico della multinazionale Tetra Pak, lo portava spesso all'
estero presso le varie sedi operative della ditta. Un lavoro che ha sempre svolto con professionalità e
impegno in collaborazione con i colleghi. Stefano amava molto lo sport, in particolare il tennis, podismo
e golf a cui dedicava il tempo libero.
La famiglia porge sentiti ringraziamenti a tutto il personale medico e paramedico del 3° reparto di
medicina del Santa Maria Nuova per le premurose cure e l' assistenza prestata al proprio congiunto.
Settimo Baisi.
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Bini esprime solidarietà a Tagliavini

In merito alla denuncia e querela presentate
da Vincenzo e Giuseppe Iaquinta contro il
Sindaco di Quattro Castella Andrea Tagliavini,
interviene il Sindaco di Castelnovo Monti,
Enrico Bini: «Esprimo la mia solidarietà e il
pieno appoggio al Sindaco Tagliavini, anche a
nome della rete dei Comuni Mafia Free di cui
Castelnovo Monti è stato il primo Comune
membro, e di cui anche Quattro Castella è
entrato a far parte. Ritengo che le scelte
operate da Tagliavini siano state pienamente
aderenti a quello che è il suo ruolo, che deve
essere sempre estremamente attento ad ogni
aspetto ed ogni possibile atteggiaménto
equivoco, senza compromessi o timori di
ripercussioni. La mia solidarietà va anche ai
responsabi l i  d i  Telereggio a  loro vol ta
destinatari della denuncia».
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L'imprenditore Giorgio Francia confermato alla guida
di Cna val d'Enza

mandato alla guida di Cna area al D'Enza per
Giorgio Francia, imprenditore di Quattro
Castella titolare insieme al fratello della ditta
Fratelli Francia, specializzata nella produzione
cii mobili metallici e lavorazione di lamiera e
acciaio inox. L'imprenditore Giorgio Francia
confermato alla guida di Cna val d'Enza .. la
ricostruzione posts~ma presentata al Salone
di Ferrara L'elezione è avvenuta con voto
all'unanimità nella Sala Rocca del Castello di
Montecchio, durante un'assemblea partecipata
in cui sono stati trattati diversi temi strategici
per il sistema imprenditoriale locale, tra cui
sicurezza e legalità. « Telecamere intelligenti
per la sicurezza di tutti e white list delle
aziende che rispettano la legalità: questi i punti
del mio programma»  «Negli ultimi 4 anni
abbiamo lavorato molto con le amministrazioni
comunali  ha dichiarato Giorgio Francia 
sull'incremento della sicurezza nelle aree
artigianali tramite sistemi di videosorveglianza
intelligente: Sul fronte legalità, Cna sostiene il
protocollo per l'iscrizione alla white list e ha
creato un servizio dedicato per accompagnare
le imprese in questo percorso.» «Sono tanti i
progetti futuri che insieme al direttivo di area
metteremo in campo per sostenere le imprese
del territorio, a partire dall' estensione della
banda ultra larga in tutte le aree industriali della . provincia e dalla promozione di iniziative per
incentivare il commercio e il turismo locale ». Chi è Giorgio Francia. Titolare dell'azienda Fratelli Francia
Snc di Quattro Castella fondata nel 1978, opera nel settore della produzione di mobili metallici e della
lavorazione di lamiera e acciaio inox. el 2015 l'azienda ha acquisito il marchio Karrel, che ha permesso
di raddoppiare il numero di dipendenti e di far entrare l'Italia'e la Val d'Enza in un settore, quello dei
carrelli ospedali eri , fino a quel momento appannaggio di marchi stranieri, pre alentemente francesi.
Fedele associato Cna fin dall'inizio della sua attività imprenditoriale e già membro attivo del comitato
direttivo dell' Area Val d'Enza. Nel corso del primo mandato ha dimostrato di essere un vero punto di
riferimento per gli imprenditori dell'area Val d'Enza, attraverso iniziative quali la realizzazione del primo
distretto digitale della provincia reggiana nell' area artigianale di via Don Milani a Quattro Castella,
grazie al progetto pilota "banda larga" (preso come modello dalla Regione Emilia Romagna), la
promozione di iniziative per incentivare il commercio 10 eale e l'incremento dell'installazione di
telecamere per migliorare la sicurezza.
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Foto a Predappio Il Pd all' attacco «Roffi si dimetta»
Carpineti: nel mirino anche un commento su Facebook Il sindaco difende il consigliere:
«Non è un fascista»

di Adriano AratiwCARPINETI«Roffi deve
dimettersi». Si va alla battaglia, a Carpineti,
dopo le polemiche sulla foto pubblicata su
Facebook dal consigliere di maggioranza
Luciano Roffi, in cui è immortalato a fianco
della cripta di Benito Mussolini a Predappio.
Roffi ha spiegato di aver semplicemente fatto
una visita in un luogo storico durante una gita
gastronomica, «così come ho visitato Casa
Cervi», ricordando il suo impegno sociale e la
presenza costante alle commemorazioni nella
montagna reggiana.
Di parere diverso il Pd carpinetano, forza di
opposizione in Comune. «Roffi confonde
Predappio con Casa Cervi, il busto di Lenin
con il Colosseo. Si sorprende di come ancora
oggi, dopo tanti anni, ci si occupi del fascismo
e della ragione per cui i cittadini sottolineino
atteggiamenti che non ritengono consoni per
chi dovrebbe rappresentarli», attaccano il
segretario Dario Bottazzi e il capogruppo
Stefano Baldelli. A far scattare la richiesta di
dimissioni è però un commento sempre su
Facebook di Roffi,  in cui, parlando della
vicenda, scrive ironicamente: «Adesso vado a
picchiare tre marocchini così almeno possono
scrivere qualcosa di intelligente». La battuta
non è stata per nulla gradita: «Queste affermazioni sono inqualificabili. Per noi la cripta di Mussolini non
è uguale a Casa Cervi. Per noi non si può confondere una scampagnata con una visita a la Bettola o a
Monte Sole. Noi crediamo che per nessuna ragione, nessuno mai possa fare dichiarazioni come quelle
di Roffi che con tanta leggerezza evoca violenza e razzismo», continuano gli esponenti Pd, che
chiedono al sindaco Tiziano Borghi le dimissioni di Roffi.
Il primo cittadino replica partendo dalle risposte di Roffi pubblicate su Gazzetta.
«Roffi afferma: "Non mi sembra di essere un fascista".
Questo riferito a come una persona inavvertitamente o più o meno in buona fede possa interpretare la
foto incriminata. Anche se quanto affermato dal consigliere risulta pleonastico per gli amministratori di
Carpineti, non vi è dubbio che inequivocabilmente metta coloro che non conoscono Roffi e i fatti nelle
condizioni di inquadrare l' episodio per quello che è e non per un gesto politico come qualcuno
vorrebbe far apparire», sostiene. La discussione è rimandata al consiglio comunale: «Risponderà in
Consiglio  luogo deputato alle scelte democratiche dei consiglieri per l' amministrazione del Comune 
ad una interrogazione già preannunciata dal capogruppo di maggioranza Matteo Giovani, dove
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ovviamente anche il gruppo di minoranza del Pp potrà esprimere il proprio parere».
Alla discussione si unisce poi Anpi di Carpineti: «Sono ovviamente foto e comportamenti che non ci
piacciono e che condanniamo, abbiamo incontrato l' amministrazione e chiesto che Roffi non la
rappresenti più in commemorazioni partigiane e storiche».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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vezzano

Incrocio pericoloso, la rotonda si farà

VEZZANOI lavori per la nuova rotonda della
Campola, sulla statale 63, dovrebbero iniziare
prima dell' estate.
L' intervento era atteso nel primo semestre del
2016, ma ha subito un rinvio. È da tempo che
se ne parla e finalmente questo incrocio fra la
statale e la strada provinciale per Pecorile si
farà. La notizia è emersa durante il convegno
sulla statale 63  ospite il ministro Graziano
Delrio  che si è tenuto sabato scorso a
Castelnuovo Monti.
Il raggio totale della rotonda sarà di venti
metri, mentre quello interno sarà di dodici.
L' importo dell' opera ammonta a 225mila
euro. La durata dei lavori sarà intorno ai 120
giorni. Questa rotonda eleverà le condizioni di
sicurezza del l '   incrocio che ha causato
numerosi incidenti.
(d.a.)
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VEZZZANO, OGGI I funerali

Muore a 51 anni Stefano Baricca dipendente della
Tetra Pak

VEZZANODolore e sconfor to  a  Vezzano  e
Quattro Castella per la morte del 51enne
Stefano Baricca, avvenuta dopo una breve
malattia. Il decesso è avvenuto martedì all'
hospice Madonna dell' Uliveto di Montericco,
dove era ricoverato da qualche giorno. Era
molto conosciuto alla Vecchia, dove era nato e
dove ha abitato fino al matrimonio, quando si è
trasferito a Boschi di Puianello. Alla Vecchia
tutt' ora abitano il padre Ermanno e la sorella
Elena. Appassionato di sport, praticava sci,
basket, tennis e podismo.
Si era laureato in chimica all' Università di
Parma e lavorava dal 1992 alla Tetra Pak,
pr ima a Reggio Emil ia e poi a Modena.
Spesso andava all '  estero per lavoro. In
azienda si era fatto apprezzare per la sua alta
professionalità, e i 25 anni anni di anzianità ne
sono una palese testimonianza. I funerali
saranno celebrati oggi con partenza alle 14
dall' hospice per la parrocchiale della Vecchia.
Ieri sera nella stessa chiesa è stato recitato il
santo rosar io.  Stefano  lascia  la mogl ie
Cristina, il padre Ermanno e la sorella Elena,
oltre agli altri parenti. (d.a.
)
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I sindaci sono tutti con Tagliavini «Non si querelano
le opinioni»
Il primo cittadino di Quattro Castella denunciato dagli Iaquinta

d i  ALESSANDRA CODELUPPI   I  PRIMI
cittadini reggiani esprimono solidarietà e
appoggio al  sindaco Andrea Tagliavini di
Quattro Castella. «Non si querelano le opinioni
dei sindaci. La querela non è l' anticamera dell'
intimidazione»: così scrive Massimo Gazza,
primo cittadino di Boretto su facebook. L' ex
calciatore della Juventus Vincenzo Iaquinta e il
padre Giuseppe,  imputat i  nel  processo
'Aemilia', hanno infatti deciso di querelare,
at traverso  l '  avvocato Carlo Taormina,
Tagliavini e il direttore di Telereggio per
diffamazione «a mezzo strumento televisivo,
con l' aggravante della qualità di pubblico
u f f i c i a l e   pe r   i l  sindaco». Tagl iavini  era
in te rvenu to   su l l e   v i cende  g iud i z ia r i e
r iguardant i  Salvatore Grande Aracr i  d i
Brescello: «Quando parliamo di uno come
Grande Aracri, un condannato che è dunque
un mafioso, io mi rifiuterei nella maniera più
assoluta di riceverlo, perché la lotta alla mafia
è fatta anche di messaggi». Poi Tagliavini
par la d i  Quatt ro Castel la,  senza c i tare
esplicitamente gli Iaquinta: «Non ci sono
condanne, ma una persona in odore di mafia che si presenta  rimarca il sindaco  non tanto per
chiedere, ma per dare. 'Dove c' è il mio quartiere allestisco il parco'. In questi casi bisogna dire di no: io
l' ho fatto. Gli ho detto: 'Al parco ci pensa il Comune quand' è il momento'».
Nella sua nota Taormina scrive che «non richiesto da nessuno, il sindaco ha rivelato di aver respinto la
richiesta di Vincenzo Iaquinta di poter costruire a sue spese un campo da calcio su terreno comunale
insistente nel proprio quartiere, in quanto figlio di una persona in odore di mafia, così riferendosi al
padre Giuseppe Iaquinta».
I l  sindaco avrebbe poi aggiunto, riferisce Taormina, che «atteggiamenti dell' amministrazione come
quelli assunti verso Vincenzo Iaquinta, si sono imposti anche rispetto a gesti di liberalità a favore del
Comune e della comunità, estrinsecando così giudizi di accresciuto disprezzo nei loro confronti».
Tagliavini è stato denunciato anche per violazione di segreto d' ufficio.
Vincenzo aveva replicato: «Volevamo solo costruire un campetto da calcio nel cortile del nostro
condominio. Così ho chiesto al geometra di andare in Comune a sentire se si poteva fare, ma non ho
mai ricevuto risposta. L' ho saputo sentendo Telereggio: sono sconvolto». Al momento Tagliavini si
limita a far sapere che al momento non ha ricevuto alcun atto relativo alla querela. Attorno a lui si sono
stretti, tra gli altri, il parlamentare del Pd Vanna Iori e i sindaci Tania Tellini (Cadelbosco), Andrea
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Carletti (Bibbiano), Ilenia Malavasi (Correggio) e Mauro Bigi  (Vezzano). Un like anche dal segretario
regionale del Pd Paolo Calvano e da diversi esponenti reggiani del partito.

ALESSANDRA CODELUPPI
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Muore a 51 anni il chimico Stefano Baricca
Lavorava alla Tetra Pak. Oggi l' addio alla Vecchia

  VEZZANO  E'  deceduto martedì,  nel l '
Hospice Casa Madonna del l '  Ul iveto di
Montericco, dove era appena stato trasferito
dall' ospedale Santa Maria, Stefano Baricca,
chimico, 51 anni. Lascia nel profondo dolore la
moglie Cristina, il padre Ermanno, la sorella
Elena, la suocera, i cognati, la cognata, i
nipoti, i parenti e tantissimi amici e colleghi di
lavoro.
Stefano Baricca, originario della Vecchia di
Vezzano, con il matrimonio con Cristina si era
trasferito ai Boschi di Puianello (Quattro
Castella), però mantenendo sempre uno
stretto rapporto con il paese d' origine dove
vivono tuttora il padre Ermanno e la sorella
E l lena .   I   funera l i   s i   svo lgeranno ogg i
pomeriggio con partenza alle 14 dall' Hospice
per la Chiesa parrocchiale della Vecchia di
Vezzano. Al termine delle onoranze funebri, la
salma di Stefano proseguirà per la cremazione
come da suo desiderio. Non fiori, ma eventuali
offerte alla Fondazione Casa Madonna dell'
Uliveto Onlus.
Il 51enne Stefano Baricca, laureato in chimica,
lavorava presso la Tetra Pak, prima a Rubiera e poi nella sede di Modena, era molto stimato ed
apprezzato da tutti. La sua professione di chimico della multinazionale Tetra Pak, lo portava spesso all'
estero presso le varie sedi operative della ditta. Un lavoro che ha sempre svolto con professionalità e
impegno in collaborazione con i colleghi. Stefano amava molto lo sport, in particolare il tennis, podismo
e golf a cui dedicava il tempo libero.
La famiglia porge sentiti ringraziamenti a tutto il personale medico e paramedico del 3° reparto di
medicina del Santa Maria Nuova per le premurose cure e l' assistenza prestata al proprio congiunto.
Settimo Baisi.
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Vezzano, muore a soli 51 anni il chimico Stefano
Baricca

LA VECCHIA (VEZZANO) Grande dolore e
commozione ha suscitato la notizia della
prematura morre del chimico Stefano Baricca,
deceduto all 'età d,i soli 51 anni. Stefano
mar t ed ì   pomer i gg i o   è   s t a t o   d imesso
dall'arcispedale Santa Maria uova per essere
trasferito all'Hospi e "Casa Madonna dell
Uliveto" di Montericco dove è però deceduto
subito dopo il suo arrivo nella struttura. il
51enne è scomparso a causa di una grave
malattia che era stata purtroppo diagnosticata
nel mese di gennaio. Baricca risiedeva con la
moglie Cristina Dall'asta nella zona di Bo chi di
Puianello, ma era originario della frazione
vezzanese di La Vecchia dove aveva abitato
fino a prima di sposarsi, nel 1998. Si era
laureato in chimica ed iniziò poi a svolgere la
sua attività all' azienda Tetra Pale, inizialmente
nella sede di Rubiera per poi trasferirsi a
Modena in cui ha lavorato fino a pochi mesi.
Baricca, grazie al suo lavoro di chimico,
viaggia\"a spesso all' estero e nei luoghi dove
esercitava la sua professione teneva anche
delle conferenze in inglese. Stefano era anche
un grande appassionato di sport: praticava
principalmente ciclismo, tennis, podismo, golf
e in giovane età basket. l funerali sono stati
fissati per oggi pomeriggio: il corteo in auto
partirà alle ore 14 dall'Hospice di Montericco, in cui è stata allestita)a camera ardente, per raggiungere
la chiesa parrocchiale di La Vecchia per la celebrazione delll! funzione religiosa. La salma, terminata la
Santa Messa di commiato, sarà poi accompagnata a Coviolo in attesa della cremazione, Stefano lascia
nel lutto la moglie Cristina, la sorella Eleça, il padre Ermanno (ex muratore), la suocera, i cognati, la
cognata e i nipoti. La madre Santina era deceduta diversi anni fa, all'età di 61 anni, per una grave
malattia. Sono stati chiesti non fiori, ma eventuali offerte a favore della Fondazione Casa Madonna
dell'Uliveto onlus. (Matteò Barca)

23 marzo 2017 La Voce di Reggio
Emilia

Vezzano sul Crostolo

28

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Scadenza domande ricoveri estivi

ricoveri estivi programmabili per anziani non
·autosufficienti, servizio attivo dal 2008 e
richiesto ogni anno da molti anziani, hanno
l'obiettivo di garantire un periodo di sollievo
per  co loro che ass is tono persone non
autosufficienti (i "caregi\ 'er' . programmabile
sulla base dene esigenze dell'anziano e del
caregiver stesso. Il servizio sarà disponibile
anche quest' anno per l'estate _O l ,con lO
posti presso le strutture dell'Asp ''Reggio
Emilia  Città delle Persone", a Reggio Emilia,
e presso la struttura 'Le Esperidi' di Vezzano
ul Crostolo, con 3 posti. Fino al 31 marzo il
c i t t ad ino  che  ass is te  un  anz iano  non
autosufficiente a domicilio deve rivolgersi al
Servizio Sociale territoriale (sedi dei Poli
territoriali di Servizio Sociale per Reggio
Emilia e sedi comunali per i Comuni del
Distretto) ~r avere informazioni e fissare il
colloquio di approfondimento. Per gli anziani
già seguiti dal Servizio Sociale territoriale è
neceSsario rivolgersi al proprio Assistente
sociale responsabile del caso. I ricoveri
possono essere effettuati dal 22 maggio all'8
ottobre 2017, per un peI jodo di  quattro
settimane. E richiesto di indicare un periodo
definito tra cinque disponibili ed è possibile
anche dare  la disponipi l i tà per un altro
periodo. E necessario indicare una struttura di prima scelta ed eventualmente la struttura di seconda
scelta Gli accessi avverranno sulla base della graduatoria stilata L'accesso avverrà da tutto il Distretto
di Reggio Emilia (Comuni di Albinea, Bagnolo in Piano, Cadelbosco di Sopra, Castelnovo di Sotto,
Quattro Castella, Reggio Emilia, Vezzano sul Crostolo) tramite costruzione di una graduatoria
centraIizzata sulla base dei seguenti criteri di priorità: punteggio di unagriglia di valutazione compilata
dal Servizio sociale che tiene conto della situazione familiare dell'anziano, dell'assio stenza diretta o
indiretta prestata all'anziano stesso, della sua gravità sanitaria e della situazione èconornica
dell'anziano e della sua famiglia
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Coopsette, iniziano i licenziamenti
Da oggi il liquidatore manderà le lettere a 186 lavoratori delle costruzioni e di Teleya,
per Methis c' è tempo fino a giugnoedilizia»LA GRANDE CRISI

d i   Jacopo  De l la  Por tawCASTELNOVO
SOTTO Da questa mattina partiranno le lettere
di licenziamento per i lavoratori di Coopsette.
Da questa procedura per ora sono esclusi i 51
di Methis, per i quali gli ammortizzatori sociali
scadono a giugno.
Compless ivamente  sono ancora  247  i
d ipendent i  d i  Coopset te,  186 dei  qual i
riceveranno a breve la lettera del commissario
liquidatore.
«Una ventina saranno ancora mantenuti al
lavoro per restare al servizio della procedura»,
spiega Rudi Zaniboni della Fillea Cgil.
Ieri in Provincia c' è stato un incontro tra il
liquidatore Giorgio Pellacini, rappresentanti
della Fillea e della Fiom e un funzionario di
Palazzo Allende delegato dalla Regione.
Di fatto è stato stilato il referto di morte della
storica cooperativa di costruzioni, che è in
liquidazione coatta amministrativa.
L' incontro ha rappresentato la conclusione
della procedura avviata per il licenziamento
c o l l e t t i v o ,   c h e   p r e v ede   u na   f a s e   d i
consultazione di 45 giorni e un ulteriore
periodo di 30 giorni per formulare proposte.
«Purtroppo i 75 giorni sono passati e non sono
e m e r s e   n o v i t à .   A n c h e   l e   v o c i   d i
interessamento per Teleya non si sono dimostrate fondate», ha spiegato Zaniboni.
Mercoledì prossimo, probabilmente a Campegine, la Cgil organizzerà un incontro con i lavoratori per
seguirli in questa fase. «Spiegheremo la procedura e ci saranno i tecnici Inca, che daranno istruzioni ai
lavoratori e li seguiranno in questa fase molto delicata: la crisi va avanti da anni ma adesso è il
momento del distacco da un' azienda nella quale alcuni hanno passato decenni».
Martedì in Regione l' assessore alle attività produttive Palma Costi ha detto che anche dopo la
conclusione degli ammortizzatori sociali i lavoratori saranno seguiti, nel limite delle competenze, e ha
annunciato un patto territoriale che avrà lo scopo di formare in modo mirato chi è rimasto senza lavoro.
Una formazione differente da quella è stata messa in atto in questi mesi, dove 180 lavoratori hanno
partecipato a programmi di orientamento.
«Se siamo arrivati a questo punto  dice Zaniboni della Fillea  vuole dire che le politiche attive di
sostegno al lavoro messe in campo fino ad ora non sono sufficienti. Non metto in discussione la buona
volontà di chi ha tentato di favorire il ricollocamento dei lavoratori ma dobbiamo prendere atto che nella
situazione di oggi, che è diversa da quella di dieci anni fa, queste azioni non sortiscono più gli effetti
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desiderati».
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SCANDIANO

«Ci vuole la ciclopedonale tra Arceto e Bagno»

 SCANDIANO  UN SUMMIT per chiedere a
gran voce  la real izzazione di  una pista
ciclopedonale che va da Arceto a Bagno. Il
Comitato Città Attiva di Scandiano, forte delle
400 firme raccolte dai cittadini di Arceto e
Bagno, incontrerà oggi pomeriggio alle 15,30 i
vertici di Provincia e Comune di Reggio, che
dovrebbero essere competenti sull' opera. Una
richiesta avanzata mesi fa, nel dicembre
scorso per la precisione, anche attraverso le
pagine del Carlino Reggio, quando fu lanciata
la petizione su iniziativa di Giorgio Bonacini
dell' agriturismo Il Grifo che si era mobilitato
per mettere in sicurezza via Lasagni. Si tratta
del lungo e stretto rettilineo che collega Arceto
alla via Emilia.
Un problema sentito da tutti i residenti della
zona e non solo. E firma dopo firma ecco che
presenteranno il tutto al presidente della
Provincia, Giammaria Manghi.
«Questa è una strada pericolosissima  dice
Bonacini     non c '  è  lo spazio per poter
viaggiare in bicicletta o a piedi. Le famiglie di
Arceto, Bagno e Rubiera vogliono stare
tranquille quando i propri figli vanno a scuola. Siamo pronti a contribuire cedendo il terreno.
Crediamo sia un' opera fattibile in quanto non bisogna chiudere alcun canale presente nella zona.
Anche chi abita in via Paduli e in via Zimella a Rubiera potrebbe così partire con la bici e raggiungere il
raccordo della ciclopedonale sulla via Emilia, così chi lo desiderà può arrivare anche fino a Reggio».
d. p.
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Interessi sul debito giù di 20 miliardi
Nel Def di aprile la stima del calo rispetto al 2012  Ma lo spread frena ulteriori risparmi

ROMA Il risanamento condotto negli anni della
grande crisi e il calo dei tassi propiziato dalla
politica monetaria "espansiva" della Bce
consentiranno a fine 2017 di ridurre la spesa
per interessi di circa 19,6 miliardi rispetto al
2012 (erano 17,1 miliardi a fine 2016).
Le stime sono in corso di elaborazione da
parte dei tecnici del ministero dell' Economia,
e verranno definite nel dettaglio all' interno del
Documento di economia e finanza  c h e   i l
Governo presenterà entro il 10 aprile. Si
sconta fin d' ora un quadro tendenziale, sul
versante del costo di finanziamento del debito,
meno favorevole r ispetto al lo scenar io
ipot izzato   in  set tembre con  la  Nota d i
aggiornamento del Def, con la spesa per
interessi stimata a quota 64 miliardi quest'
anno, contro i 66,4 miliardi del 2016. È l' effetto
dell' aumento dello spread evidenziatosi dall'
inizio dell' anno. Pur tuttavia la tendenza al
ribasso di quella che resta una componente
dec i s i va  pe r   i   sa l d i   d i  finanza  pubblica
dovrebbe consolidarsi. A patto naturalmente
che si metta in campo con il Def di aprile e con
il Programma nazionale di riforma un percorso
credibile di rientro dal debito, sostenuto da un
contestuale cronoprogramma di riforme strutturali, da completare come nel caso della Pa o da
riformulare come nel caso delle liberalizzazioni. Non va sottovalutato  e il ministro dell' Economia, Pier
Carlo Padoan non a caso vi ha fatto esplicito riferimento  l' impatto implicito sulle politiche di bilancio
delle tensioni politiche in un anno preelettorale come il 2017. Difficoltà che del resto stanno
plasticamente emergendo per quanto riguarda la definizione degli interventi correttivi (3,4 miliardi)
chiesti dalla Commissione europea. E tuttavia, questo è il percorso per molti versi obbligato che attende
il Governo. Il segnale sul debito è indispensabile, per i mercati prima ancora che per Bruxelles. Si potrà
far conto su un livello di inflazione più sostenuto, considerato che il valore del debito è espresso in
termini nominali. Ma la partita decisiva la si giocherà sul versante della crescita, e dunque sulle azioni di
politica economica da indicare nel Def e realizzare con la prossima legge di bilancio.
In quest' ottica il Governo sta valutando di azionare due leve: gli interventi postterremoto per la messa
in sicurezza del Paese (il piano Casa Italia), che non saranno comunque sottoposti ai vincoli della Patto
di stabilità Ue, e un' ulteriore riduzione del cuneo fiscalecontributivo. Un' ipotesi, quest' ultima, che sarà
affrontata oggi al tavolo Governosindacati al ministero del Lavoro sull' attuazione dell' Anticipo
pensionistico (Ape) e sulla definizione della cosiddetta "fase 2" del pacchetto previdenziale.
Qualche misura proimprese potrebbe trovare posto anche nella manovrina correttiva pari a 0,2 punti di
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Pil che il Governo conta di varare dopo la presentazione del Def, ma comunque prima della fine di
aprile, come ha assicurato lo stesso ministro Padoan. I tecnici del ministero dell' Economia sono al
lavoro da settimane, ma resta da sciogliere il nodo della dote da circa 1 miliardo da recuperare dopo lo
stop di Matteo Renzi a un aumento delle accise sui carburanti ipotizzato a via XX settembre.
La decisione sulla definitiva composizione della "manovrina" sarà presa dal premier Paolo Gentiloni
insieme con Padoan nel momento in cui sarà nero su bianco il Def. La scelta sarà effettuata sull' ampia
griglia di opzioni elaborata al Mef. Del menù fa parte anche l' ipotesi di puntare maggiormente sull'
estensione dello split payment Iva anche ai rapporti commerciali con le società pubbliche oltre che a
quelli con la Pa in senso stretto. Fin qui si è parlato di un intervento nel 2017 per circa un miliardo, ma
secondo alcuni tecnici l' asticella potrebbe anche salire a quota 1,31,4 miliardi. Anche se proprio al
ministero dell' Economia c' è chi nutre più di una perplessità sulla possibilità di ottenere questo risultato
in corso d' anno perché la misura sarebbe operativa per non più di 78 mesi. A salire, da 900 milioni a
1,31,4 miliardi, potrebbero essere pure i tagli alla spesa in versione semilineare. I 5600 milioni
mancanti potrebbero arrivare dall' aumento delle accise su tabacchi e alcolici e da un miniintervento sul
settore dei giochi .
© RIPRODUZIONE RISERVATA.

Dino PesoleMarco Rogari
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PUBBLICO IMPIEGO. MENO DEL 5% PENSA CHE LE NUOVE REGOLE TAGLIERANNO
BUROCRAZIA E COSTI

Se i dirigenti pubblici bocciano le riforme

In meno di otto su cento pensano che le
semplificazioni introdotte con i decreti attuativi
della riforma Madia riusciranno davvero a
tagliare i tempi delle autorizzazioni; ancora più
rara, perché non supera il cinque per cento del
campione, è la convinzione che le nuove
regole taglieranno gli adempimenti a carico di
imprese e cittadini o alleggeriranno i costi di
f unz ionamen to  de l l a  nos t ra  pubb l i ca
amministrazione, mentre quando si guarda
agli aspetti più direttamente collegati allo
status di chi lavora negli uffici pubblici la
percentuale di favorevoli sfuma ancora fino a
sfiorare l' errore statistico.
Ma più dei numeri, a contare è la fonte di
questo cupo pessimismo che circonda i destini
della riforma della pubblica amministrazione.
A esprimerlo sono infatti i dirigenti pubblici,
fotografati dall' indagine annuale sulla «Pa
vis ta da ch i   la  d i r ige» real izzata dal la
Fondazione PromoPa e presentata ieri mattina
a Roma alla Funzione pubblica.
Riassumendo bruta lmente:  propr io chi
dovrebbe essere in prima fila nell' attuazione
della riforma guarda alle nuove regole con
scetticismo disincantato, spesso con un'
ostilità esplicita che traspare con chiarezza dalle risposte.
Non si tratta esattamente di un buon viatico per il rinnovamento della pubblica amministrazione , perché
come insegna l' esperienza difficile vissuta negli ultimi vent' anni dai tanti tentativi di cambiare il
funzionamento della Pa la fase dell' attuazione è più importante di quella della scrittura delle regole. E
spesso solleva problemi più gravi.
Certo, gli addetti ai lavori conoscono bene la battaglia sorda che si è accesa l' estate scorsa nelle
stanze dei ministeri intorno alla riforma della dirigenza, raffreddatasi solo il 25 novembre quando la
sentenza 251/2016 della Corte costituzionale ha azzoppato le procedure seguite per l' adozione dei
decreti attuativi proprio nel giorno in cui il governo avrebbe dovuto dare l' ultimo via libera a quello sui
dirigenti (oltre che alla liberalizzazione dei servizi pubblici locali).
Lo scarsissimo entusiasmo con cui i vertici delle amministrazioni hanno guardato a suo tempo a quel
tentativo spiega però solo in piccola parte la raffica dei «no» pronunciati dai circa 800 dirigenti pubblici
che hanno risposto ai questionari dell' indagine.
Anche peggio, a sentir loro, va la riforma del Codice degl i  appalti, che riuscirà a velocizzare le
procedure e a garantire più qualità nei lavori e nelle forniture solo per il 3,4% degli interpellati.
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E ancora più rari sono gli estimatori della riorganizzazione dei governi locali scritta nella legge Delrio:
solo il 2,1% dei dirigenti pubblici si dice convinto che i nuovi assetti siano in grado di dare servizi in
modo più efficace a cittadini e imprese, e la stessa quota giudica soddisfacente il funzionamento delle
attività rimaste nel mansionario alleggerito degli enti di area vasta. Uno su mille, infine, pensa che i
compiti passati alle Regioni con l' attuazione della riforma Delrio siano svolti meglio di quando a gestirli
erano le Province.
Il problema, allora, è più generale, supera abbondantemente i confini della legge Madia e arriva al nodo
del rapporto fra politica e dirigenza pubblica.
Dall' indagine emerge netta l' idea di una separazione sempre più forte fra «dirigenti» e «politici», con i
primi che accusano i secondi di intervenire senza valutare gli effetti concreti delle riforme e si dicono
impegnati a «resistere» nella trincea del loro ruolo di «civil servant» (il 76% dei diretti interessati si
riconosce in questa definizione nobile).
È un' immagine maturata in decenni di "grandi riforme" rimaste anchilosate sulla carta della «Gazzetta
Ufficiale», e alimentata da un conflitto che a ondate vede la politica tentare di recuperare spazio
superando le barriere a suo tempo erette dalle leggi Bassanini. Ma è anche una visione autoassolutoria,
che per essere precisata meglio, avrebbe bisogno di un' analisi più approfondita sulle responsabilità
reciproche, e per esempio sui sistemi di valutazione che continuano a non funzionare e a garantire a
tutti premi di risultato generosi e fondati su obiettivi discutibili.
Un dato, però, è certo: o politica e dirigenti tornano a parlarsi, o le riforme difficilmente riusciranno a
camminare davvero fuori dal Parlamento e dal consiglio dei ministri.
gianni.trovati@ilsole24ore.com © RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Intervento

Affitti «concordati», il rilancio passa dalla leva fiscale

Il nuovo decreto InfrastruttureEconomia sui
contratti di locazione agevolati, transitori e per
studenti universitari, rappresenta certamente
una novità per  i l  settore. Tuttavia, è stato
varato, per così dire, monco.
Sin dall' inizio dell' iter che ha portato all'
approvazione del provvedimento, Confedilizia
ha fatto presente al Governo che, per il rilancio
degli affitti a canone calmierato, l' urgenza non
era quella del varo di un nuovo decreto sugli
accordi territoriali fra organizzazioni della
proprietà edilizia e degli inquilini: tanto è vero
che, fino all' adozione degli accordi basati sul
nuovo provvedimento, resteranno in vigore
quelli precedenti, che nella gran parte dei casi
funzionano per fet tamente e che non è
indispensabile modificare.
Ciò che serve per favorire le locazioni a
canone non  d i  merca to ,  è  vara re  due
s p e c i f i c h e   m i s u r e .   L a   p r i m a   è   l a
stabilizzazione della speciale aliquota del 10%
della cedolare secca, attualmente prevista solo
fino al 31 dicembre 2017, con estensione a
tutta Italia della sua applicazione. La seconda
è l' introduzione di un limite alla tassazione
patr imoniale ImuTasi     quad rup l i ca tas i
rispetto all' Ici  sugli immobili locati attraverso questi contratti, ad esempio con la fissazione di un'
aliquota massima del 4 per mille. Senza questi due interventi  che costerebbero complessivamente
non più di 350 milioni di euro (lo 0,7% del totale delle imposte sugli immobili)  gli affitti a canone
calmierato rischiano di scomparire.
Nel merito, il decreto si segnala  in particolare  per un miglioramento delle regole relative ai contratti di
natura transitoria, per i quali si prevede una disciplina anche in caso di durata inferiore a 30 giorni, con
canone libero in tutta Italia e modulistica più snella.
Inoltre, viene confermata la possibilità di stipulare le tre tipologie contrattuali in tutto il territorio
nazionale, sia nei Comuni ad alta tensione abitativa sia negli altri. La differenza esisteva, e rimane, con
riferimento alle agevolazioni fiscali. Solo nei Comuni ad alta tensione abitativa (l' elenco è sul sito
www.confedilizia.it) si applicano  per i contratti agevolati (3 anni più 2) e per studenti universitari  la
deduzione Irpef del 30%, la riduzione del 30% della base imponibile dell' imposta di registro nonché,
fino alla fine di quest' anno, l' aliquota del 10% della cedolare secca.
Quest' ultima opera anche in caso di contratti transitori stipulati nei Comuni nei quali i canoni non sono
liberi e anche nei Comuni per i quali sia stato deliberato lo stato di emergenza negli ultimi cinque anni a
far data dal 28 maggio 2014. In tutta Italia, invece, si applica  negli stessi limiti previsti per la cedolare
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al 10%  la riduzione del 25% di Imu e Tasi disposta con la legge di stabilità 2016.
Da segnalare, infine, che l' attestazione della rispondenza del contenuto economico e normativo del
contratto all' accordo locale, finora prevista in capo alle commissioni di conciliazione, viene estesa alle
organizzazioni di categoria.
Presidente Confedilizia © RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Dl Enti locali. Verso una proroga al 31 maggio per la chiusura dei bilanci delle Province

Turn over al raddoppio nei Comuni

ROMA Atteso da molte settimane, dovrebbe
arrivare domani in Consiglio dei ministri  i l
decreto sugli enti locali che allarga il turn over
nei Comuni e offre qualche aiuto in più alle
Province e alle Regioni.
Le ultime verifiche sono in corso per sostituire
il taglio da 200 milioni di taglio al fondo delle
politiche sociali, previsto dall' intesa raggiunta
a febbraio con le Regioni ma contestato ex
post  da esponent i  de l  governo e del le
amministrazioni territoriali, ma il problema
sembra in via di superamento. In arrivo c' è un
ampliamento delle assunzioni nei Comuni: le
ipotesi tecniche prevedono un turn over al 50%
negli enti con più di 15mila abitanti, dove oggi
è al 25%, e spazi assunzionali pieni nelle
amministrazioni p iù  p iccole,  dove oggi  s i
possono sostituire con nuovi ingressi tre uscite
su quattro. Non è escluso, però, che la
decisione finale possa essere anche più
articolata, anche perché il via libera alle
assunzioni non ha bisogno di coperture (è
finanziato dai bilanci  locali; a giorni intanto
sono attesi gli atti di indirizzo per avviare i
rinnovi).
I l  D l  è  ch iamato  tenere  in  p ied i   i  cont i
provinciali, ma sul punto la partita sembra destinata a continuare. I sindaci che amministrano le
Province chiedono 650 milioni, forti dello «sbilancio» fra entrate e spese standard certificato dalla Sose
(si veda Il Sole 24 Ore del 17 marzo), ma a disposizione per il momento ci sono circa 200 milioni, divisi
più o meno a metà fra nuove risorse e fondi "dirottati" dall' Anas come lo scorso anno. Insieme ai nuovi
fondi, dovrebbe arrivare una nuova proroga per la chiusura dei preventivi provinciali, che potrebbe
essere fissata al 31 maggio (mantenendo però al 31 marzo, la scadenza per i bilanci comunali). Intanto
dall' Anci si fa sentire anche il coordinamento delle Città metropolitane, chiedendo al governo un
incontro urgente per risolvere i nodi dei conti. Quasi una Città su due, spiega il presidente Anci, Antonio
Decaro, non può chiudere in equilibrio il bilancio, e il quadro è aggravato dal fatto che le funzioni
trasferite dalle Regioni spesso non sono state accompagnati dalle risorse.
© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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In consiglio dei ministri intervento per evitare il disallineamento con il dl sul sisma

Cartelle, proroga con decreto
Provvedimento per lo slittamento del termine al 21/4

Un decreto legge ad hoc (forse a perdere) per
garantire la proroga della rottamazione delle
cartelle Equital ia che scade i l  31 marzo
prossimo.
Calendario dei lavori parlamentari alla mano,
infatti, la conversione del decreto legge sisma,
dove è stato approvato l' emendamento con lo
slittamento del termine della sanatoria dei ruoli
Equital ia al 21 apri le, non potrà essere
approvato entro il 31 marzo essendo fissato l'
esame del provvedimento al senato nella
settimana dal 4 al 6 aprile. Al 20 marzo il totale
de l le   is tanze d i  def in iz ione agevo la ta
pervenute ad Equitalia ha superato quota
mezzo milione. Sono state infatti 529 mila le
domande pervenute.
Se dunque non si provvedesse con un altro
provvedimento d '  urgenza s i  dovrebbe
comunque rispettare la scadenza naturale
fissata nel collegato fiscale (dl 293/16) del 31
marzo. Secondo quanto risulta a ItaliaOggi
dunque arriverà in un provvedimento ad hoc o
nel decreto legge enti  locali che approderà in
consiglio dei ministri venerdì una proroga che
colmi l' eventuale buco di calendario.
Intanto Equitalia ha disposto tutti gli strumenti
per consentire lo smaltimento accelerato delle
istanze che viaggiano al ritmo, delle ultime tre
settimane, di 12 mila al giorno tra sportelli e posta elettronica. In meno di una settimana dal lancio di
Equipro, la nuova area riservata destinata ai professionisti per gestire al meglio cartelle, avvisi, rate e
scadenze dei loro clienti, ha già registrato 4.716 deleghe da parte dei cittadini e 3.849 intermediari che
hanno accettato le condizioni generali per poter aderire.
A ieri i professionisti che hanno usato Equipro sono stati 22.435 e dal 1° marzo gli accessi all' area
riservata da parte dei cittadini sono stati 680.376.
© Riproduzione riservata.
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Operativo anche per i prelievi di comuni e regioni il decreto sulle decisioni esecutive

Tributi locali con la garanzia
Rimborso condizionato dopo la sentenza di I grado

È operativa in toto la norma che prevede il
rimborso dei tributi versati dai contribuenti
dopo l' emanazione delle sentenze di primo
grado sfavorevoli alle amministrazioni  locali,
ma il giudice può disporre una garanzia,
tenuto conto delle condizioni di solvibilità degli
interessati, se le somme dovute, diverse dalle
spese di lite, sono superiori a 10 mila euro. Il
decreto ministeriale 22/2017 emanato nei
giorni scorsi ha dato attuazione all' articolo 69
del decreto legislativo 546/1992, che impone
agli enti di restituire le somme versate dai
contribuenti in seguito alla notifica degli atti
impositivi se i l  r icorso viene accolto. La
garanzia va prestata sotto forma di cauzione in
titoli di Stato, con fideiussione bancaria o
assicurativa. Il mancato pagamento dei premi
o delle commissioni da parte dei contribuenti
non è opponibile all' ente creditore e non ha
alcuna incidenza sulla validità della garanzia.
A distanza di più di un anno dall' entrata in
vigore della riforma del processo tributario (1
genna io  2016) ,  che ne l l '  ambi to  de l le
modifiche introdotte ha previsto anche l'
immediata esecutività delle sentenze, viene
data piena attuazione al la disposizione
contenuta nell' articolo 69, laddove stabilisce
che i contribuenti possono chiedere il rimborso
delle somme versate all' ente impositore se la sentenza di primo grado è favorevole. La norma, però,
demanda al giudice il potere di imporre una garanzia per ottenere la restituzione delle somme superiori
a diecimila euro, escluse le spese processuali, valutate le condizioni di solvibilità dell' interessato. La
norma citata, la cui efficacia era stata differita al 1° giugno scorso, rinviava a un provvedimento attuativo
il compito di indicare tempi e modalità per la prestazione della garanzia.
Con il decreto 22, pubblicato sulla G.U. del 13 marzo (si veda ItaliaOggi del 14 marzo scorso), sono
stati fissati i termini e gli adempimenti che devono essere rispettati per garantire l' eventuale credito
delle amministrazioni.
In particolare, la garanzia può essere prestata sotto forma di titoli di Stato, con fideiussione bancaria
oppure rilasciata da un' impresa commerciale o assicurativa, e deve coprire integralmente le somme
restituite, compresi gli interessi.
Deve abbracciare, inoltre, un arco temporale ampio. Non a caso ne viene imposta l' estensione fino al
nono mese successivo a quello del passaggio in giudicato della sentenza che definisce il giudizio o a
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quello di estinzione del processo. Non ha alcuna rilevanza il fatto che, medio tempore, venga riformata
la sentenza che ha riconosciuto il rimborso al contribuente, se non ancora divenuta definitiva. La
garanzia viene meno solo se i giudici del grado successivo del giudizio non la ritengono necessaria.
Gli effetti del mancato rimborso. La mancata restituzione delle somme da parte delle amministrazioni
locali, in seguito alla sentenza di primo grado favorevole al contribuente, può avere conseguenze
negative. Con la riforma del processo tributario (decreto legislativo 156/2015), infatti, il giudizio di
ottemperanza può essere attivato anche se la sentenza non sia divenuta definitiva. Le pronunce dei
giudici sono immediatamente esecutive. E se l' esito è favorevole ai contribuenti, le amministrazioni
sono tenute a rimborsare tributi e interessi entro 90 giorni dalla notifica della sentenza, o comunque
dalla presentazione della garanzia, qualora venga richiesta. In caso di mancata restituzione può essere
esperito il giudizio di ottemperanza innanzi alla commissione tributaria provinciale o regionale, a
seconda del grado in cui pende il giudizio.
© Riproduzione riservata.
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Al via l' albo degli affidamenti in house

Al via l' albo delle società e degli enti pubblici
che affidano in house lavori, forniture e servizi.
Le domande di accesso all' albo, gestito dall'
Anac, dovranno pervenire dopo il 30 giugno
2017. La presentazione del la domanda
legittimerà gli affidamenti  in house ed eviterà
le sanzioni previste dal Codice dei contratti
pubblici.
E' quanto prevedono le linee guida Anac n. 7
approvate con la delibera del 15 febbraio
2017, pubblicate sulla gazzetta ufficiale n.61
del 14 marzo 2017 che, in attuazione del
decreto 50/2016, dettano le modalità per l'
iscrizione nell' elenco previsto dall' articolo 192
de l   c od i ce   de i   c on t r a t t i  pubblici  d e l l e
amministrazioni aggiudicatr ic i  e  degl i  enti
agg i ud i ca to r i   che  ope rano  med ian te
affidamenti  diretti nei confront i  di  proprie
società  i n  house  in  forza di  un control lo
ana logo diretto,   i n ve r t i t o ,   a   c asca t a   o
orizzontale sugli stessi. Si parla quindi di
società partecipate dallo Stato, da enti pubblici
e da enti  locali. Le linee guida entreranno in
vigore il 30 marzo ma soltanto a partire dal 30
g i u g n o   l e  società  i n  house pot ranno
cominciare a inoltrare le richieste di iscrizione
e la presentazione della domanda di iscrizione
cos t i tu i rà  p resuppos to   leg i t t iman te   l '
affidamento in house. Il procedimento di valutazione delle domande non potrà durare più di 180 giorni.
Fino alla data a decorrere dalla quale sarà possibile effettuare le domande i soggetti legittimati potranno
continuare ad effettuare affidamenti  i n  house, sotto la propria responsabilità e nel rispetto delle
disposizioni di cui all' art. 5 e ai commi 2 e 3 dell' art. 192 del Codice.
Se poi la domande dovesse essere respinta la bocciatura non avrà l' effetto di annullare gli affidamenti
disposti nel frattempo né di determinare una automatica revoca; viceversa l' Anac potrà chiedere all'
amministrazione, con una «raccomandazione vincolante», di eliminare il provvedimento illegittimo.
Fra i principali requisiti che abilitano all' iscrizione all' albo vi sono quelli che, per giurisprudenza
consolidata e per espressa previsione normativa, qualificano i cosiddetti organismi in house. In primo
luogo la presenza del controllo analogo di cui agli artt. 5 del Codice dei contratti pubblici (decreto
50/2016) e 16 del d.lgs. 19 agosto 2016, n. 175, da parte della società controllante la società in house,
con il dettaglio dell' eventuale presenza di partecipazioni private prescritte da norme di legge, delle
clausole statutarie. In secondo luogo rileva la presenza di rappresentanti negli organi di governo dell'
organismo in house società e la clausola statutaria che impone che più dell' 80% del fatturato sia svolto
in favore dell' ente pubblico o degli enti pubblici soci e che la produzione ulteriore rispetto a detto limite
sia consentita solo se assicura economie di scala o altri recuperi di efficienza sul complesso dell' attività
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principale dell' organismo in house. La domanda di iscrizione va presentata, a pena di inammissibilità,
dalle persone fisiche deputate ad esprimere all' esterno la volontà del soggetto richiedente in modalità
telematica accedendo al sito web dell' Autorità ed utilizzando l' apposito applicativo reso disponibile on
line.
Il punto 4 delle linee guida illustra la fase procedimentale dal momento della presentazione della
domanda all' Anac, alla sua acquisizione d' ufficio e all' accertamento dei requisiti di iscrizione. La
mancata trasmissione all' Autorità delle informazioni o dei documenti richiesti con l' applicativo on line,
oppure, richiesti dagli Uffici in corso di istruttoria, o la trasmissione di informazioni o documenti non
veritieri, comporta l' applicazione delle sanzioni previste dall' art. 213, comma 13, del nuovo Codice dei
contratti pubblici (decreto 50/2016). Fino a quella data i soggetti legittimati potranno continuare ad
effettuare affidamenti in house, sotto la propria responsabilità e nel rispetto delle disposizioni di cui all'
art. 5 e ai commi 2 e 3 dell' art. 192 del Codice.

ANDREA MASCOLINI
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Il governo ha illustrato ai sindacati il decreto di riordino. Arriva un registro delle app

Taxi, più poteri alle regioni
I governatori pianificheranno il rilascio delle licenze

Spetterà alle regioni prevenire le distorsioni
concorrenziali nei servizi di taxi e Noleggio con
conducente (Ncc). I governatori dovranno
garantire la pianificazione de i  servizi non di
linea «tenendo conto delle reali esigenze del
fabbisogno locale, ai fini del rilascio, da parte
dei comuni, delle licenze per l' esercizio del
servizio taxi e delle autorizzazioni del servizio
Ncc». E' quanto prevede la bozza di decreto
intermin is ter ia le  (Traspor t i  e  Svi luppo
economico) di riordino del settore. Un testo in
cinque articoli, illustrato ieri alle organizzazioni
sindacali nel corso dell' incontro al ministero
dei trasporti, che punta a evitare le pratiche di
esercizio abusivo nell' attivita' di noleggio con
conducente e servizio taxi.
Sempre al fine di prevenire eventuali abusi il
decreto prevede che senza prenotazione i
titolari di licenza Ncc non possano sostare su
strada ma debbano rientrare in autorimessa.
«Nei comuni in cui e' istituito il servizio taxi», si
legge nel decreto i l lustrato dal ministro
Graziano Delrio e dal suo vice Riccardo
Nencini, «non e' consentita, in assenza di una
prenotazione di trasporto, la sosta su strada
dei veicoli adibiti a servizio da noleggio con
conducente».
In arrivo anche un registro delle app e un
archivio informatico per i titolari di licenza taxi e Ncc. Entrambi saranno tenuti dal ministero delle
infrastrutture e trasporti. Nell' archivio informatico confluiranno i soggetti titolari di autorizzazioni di Ncc
e di licenze per servizio taxi su segnalazione degli enti locali che hanno rilasciato le licenze.
Il registro delle piattaforme tecnologiche di intermediazione favorirà una piu' efficace organizzazione dei
servizi. Ma le app non potranno mai sostituire il tassametro «ai fini della determinazione del costo del
servizio per l' utente».
I soggetti titolari e gestori delle piattaforme tecnologiche di intermediazione tra passeggeri e autisti
dovranni essere iscritti al registro delle app e dovranno avere sede legale e domicilio fiscale nell' ambito
dell' Ue. Più spazio anche all' attività programmatoria dei comuni che potranno prevedere che i titolari di
licenza taxi svolgano servizi integrativi quali il taxi a uso collettivo «o mediante altre forme di
organizzazione del servizio».
Proprio i maggiori poteri ai sindaci non piacciono alle associazioni dei consumatori che da sempre
ritengoni i primi cittadini ostaggio dei conducenti di taxi. «Il nostro giudizio è negativo», ha affermato
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Massimiliano Dona, presidente dell' Unione nazionale consumatori. «Il governo, infatti, se ne lava le
mani, demandando la scelta dei servizi integrativi ai sindaci, da sempre ostaggi dei tassisti ed incapaci
persino di aumentare il numero delle licenze. Per questo sia l' Antitrust che l' Autorità dei trasporti
avevano proposto che certe decisioni passassero al livello regionale o, meglio ancora, nazionale. Per le
regioni, invece, si prevede solo una generica pianificazione, lasciando sempre ai comuni il rilascio delle
licenze taxi e delle autorizzazioni per gli Ncc» prosegue Dona.
Il Codacons parla apertamente di «fumo negli occhi».
Le misure contenute nella bozza di decreto, si legge in una nota, «non aumenteranno la concorrenza in
favore degli utenti e non apportano alcun beneficio ai consumatori. Anziche' andare nella direzione della
liberalizzazione del settore e di una apertura verso le nuove opportunita' offerte dalla tecnologia, si
introducono palliativi inutili, spostando le responsabilita' in tema di taxi e licenze dai comuni alle regioni,
limitando l' operativita' degli Ncc e istituendo un registro delle app che non crediamo possa
incrementare l' offerta ne' portare ad una riduzione delle tariffe». «Avrebbe fatto meglio il ministero»,
conclude l' associazione, «a convocare anche gli utenti al tavolo di confronto, cosi' da arrivare a un
decreto realmente utile ai cittadini e che non sia solo fumo negli occhi degli italiani».
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Terremoto, prima tranche di rimborsi ImuTasi

È in arrivo la prima tranche dei rimborsi ai
comuni colpiti dagli eventi sismici 2016 per il
minor gettito Imu e Tasi. Si tratta di circa 12,6
milioni su uno stanziamento complessivo
riferito all' annualità 2016di 20,7 milioni.
A disporre il riparto è il decreto del Ministero
dell' Interno 21 marzo 2017, firmato nei giorni
scorsi e già disponibile sul portale della
Direzione centrale per la finanza  locale.   I
conguagli saranno assegnati con successivi
provvedimenti.
L' art. 48, comma 16, del dl 189/2016 ha
esentato dalle imposte comunali immobiliari i
fabbricati ubicat i  nei  comuni  d e l l e  Regioni
Abruzzo, Lazio, Marche e Umbria colpiti dagli
eventi sismici verificatisi a far data dal 24
agosto 2016. L' esenzione in esame riguarda
in particolare i fabbricati distrutti od oggetto di
ordinanze sindacali di sgombero, comunque
adottate entro il 28 febbraio 2017, in quanto
inagibili totalmente o parzialmente. Essa
decorre dalla seconda rata del 2016 e fino alla
definitiva ricostruzione o agibilità dei fabbricati
e comunque non oltre il 31 dicembre 2020. Per
compensare i comuni del mancato gettito, la
stessa norma ha rimandato ad un decreto del
Viminale da adottare di concerto con il Mef e
sentita la Conferenza Statocittà ed autonomie
locali.
Al momento, per l' annualità 2016 sono disponibili 20,7 milioni, di cui 12,6 sono appena stati ripartiti
tenendo conto delle stime di gettito e degli effetti derivanti dalla sospensione dei versamenti disposta
dallo stesso art.
48.
Fra i comuni interessati, spiccano Norcia, che incasserà 784.381,04 euro, ed Amatrice, cui andranno
642.956,14 euro, mentre Accumoli riceverà 144.564,55 euro.
I restanti 8 milioni circa saranno assegnati a conguaglio sulla base dei dati forniti dai contribuenti
interessati, i quali, entro il 28 febbraio 2017, possono dichiarare la distruzione o l' inagibilità totale o
parziale del fabbricato all' autorità comunale, che nei successivi venti giorni trasmetterà copia dell' atto
di verificazione all' ufficio dell' Agenzia delle entrate territorialmente competente.
Sempre sul portale della Finanza locale è anche consultabile il riparto definitivo del fondo stanziato per
l' anno 2016 per le operazioni di estinzione anticipata di mutui e prestiti obbligazionari effettuate dai
comuni.

MATTEO BARBERO
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Al 10 marzo otto regioni con modelli Dia alternativi

Al 10 marzo scorso sono otto le regioni che
hanno adottato i modelli della Dia alternativi al
permesso di costruire. Parliamo della regione
Abruzzo, Basilicata, Friuli Venezia Giulia,
Liguria, Lombardia, Puglia, Veneto e Lazio. Il
modello unificato per la Dia alternativa al
permesso di costruire è stato approvato
mediante intesa dalla Conferenza unificata il
16 luglio 2015. Questo è quanto emerge dai
dati comunicati al Dipartimento della Funzione
pubblica dell' attività svolta dalle regioni  e
aggiornati al 10 marzo scorso.
L e  regioni  c h e   n on   p r e v edono   l a  D i a
alternativa al permesso di costruire sono:
Emilia Romagna, Marche, Toscana e Umbria.
La super Dia può essere utilizzata in luogo del
permesso di costruire in tre diversi tipi di
interventi: ristrutturazione edilizia, nuova
costruzione o di ristrutturazione urbanistica. In
alternativa al permesso di costruzione sarà
possibile utilizzare la super Dia nel caso di
interventi di ristrutturazione edilizia che portino
a un immobile in tutto o in parte diverso dal
precedente. Può inoltre essere utilizzata nel
caso in cui la ristrutturazione edilizia comporti
un aumento di unità immobiliari, le modifiche
del volume, della sagoma, dei prospetti o delle
superfici, ovvero che, l imitatamente agli
immobili compresi nelle zone omogenee A, comportino mutamenti della destinazione d' uso. Anche nel
caso di ristrutturazione urbanistica la super Dia può essere impiegata qualora gli interventi siano
disciplinati da piani attuativi, che contengano precise disposizioni planovolumetriche, tipologiche,
formali e costruttive, la cui sussistenza sia stata esplicitamente dichiarata dal competente organo
comunale in sede di approvazione degli stessi piani o di ricognizione di quelli vigenti. Gli interventi
relativi ad nuova costruzione possono essere realizzati con la super Dia anziché con il permesso di
costruire qualora siano in diretta esecuzione di strumenti urbanistici generali recanti precise disposizioni
planovolumetriche.
Cinzia De Stefanis.
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